

Seguridad interior y defensa: las prioridades de Trump para 2026

Description

El Gobierno del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, difundió una propuesta para el presupuesto de 2026, en el que da prioridad a la defensa y a la seguridad interior, especialmente a los proyectos para reforzar la vigilancia en la frontera con México.

La propuesta de la Casa Blanca enviada al Comité de Apropiaciones del Senado plantea aumentos "sin precedentes para defensa y seguridad fronteriza", de acuerdo con un documento firmado por Russel Vought, jefe de la oficina de Administración y Presupuesto de la presidencia estadounidense.

Conforme al planteamiento, para el gasto en defensa, el presidente propone un aumento del 13% hasta 1,01 billones de dólares para el año fiscal 2026.

Para la seguridad nacional, el presupuesto compromete una inversión histórica de 175.000 millones de dólares. Según la Casa Blanca, con estos fondos se podrá, "por fin, asegurar plenamente la frontera" estadounidense.

La propuesta indica que una parte de estos aumentos —al menos 325.000 millones de dólares asumidos en la resolución presupuestaria recientemente acordada por el Congreso— serían proporcionados a través de una figura conocida como de "conciliación".

De acuerdo con la Casa Blanca, esta figura garantizaría que los militares y otros organismos que "repelen la invasión de nuestra frontera" dispongan de los recursos necesarios para completar su misión.

"Este suplemento obligatorio al gasto discrecional permitiría a los Departamentos de Defensa y Seguridad Nacional, entre otros, limpiar el desastre que el presidente Trump heredó de la anterior Administración y endurecer la frontera y otras defensas para proteger a Estados Unidos de la invasión extranjera", señaló Vought en el documento enviado a la Cámara Alta.

"Proporcionar estos recursos a través de la conciliación garantiza que el dinero esté disponible cuando se necesite, y no sea rehén de los demócratas para forzar aumentos del gasto discrecional no relacionado con la defensa, como ocurrió en el primer mandato del presidente", añadió el funcionario.

El planteamiento de la Casa Blanca implica también recortes por 163.000 millones de dólares a programas no militares, entre ellos una parte significativa de los fondos destinados a la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés) y otros planes educativos y de salud.



De acuerdo con Washington, el presupuesto solicitado permitiría al Departamento de Seguridad Interna "aplicar plenamente la campaña de expulsión masiva del presidente, finalizar la construcción del muro fronterizo en la frontera suroeste, adquirir tecnología avanzada de seguridad fronteriza, modernizar la flota y las instalaciones de la Guardia Costera y mejorar las operaciones de protección del Servicio Secreto".

Ello "también proporcionaría financiación para reforzar la capacidad estatal y local de mejorar la seguridad en torno a acontecimientos e instalaciones clave, y preparar a para próximos acontecimientos especiales como la Copa del Mundo de 2026 y los Juegos Olímpicos de 2028", afirmó la oficina de la Presidencia de EEUU.

En cuanto al presupuesto de Defensa, la Casa Blanca mencionó que cumple la promesa de Trump de lograr la paz a través de la fuerza, proporcionando los recursos para "reconstruir al Ejército estadounidense, restablecer la disuasión y revivir el espíritu guerrero de las Fuerzas Armadas [nacionales]".

El presupuesto propuesto incrementa el gasto en defensa en un 13%, y, según lo referido, da prioridad a las inversiones para reforzar la seguridad y la soberanía del territorio nacional y revitalizar la base industrial de defensa de EEUU.

"En concreto, el presupuesto pone fin al despilfarro de dinero de los contribuyentes en programas climáticos y de DEI y reorienta los recursos para apoyar a los combatientes", señaló el Gobierno del presidente republicano.

Con los fondos se realizará un pago inicial para el desarrollo y despliegue de una Cúpula Dorada para América, un escudo antimisiles de nueva generación que protegería a EEUU de las amenazas de misiles procedentes de cualquier adversario", detalló la presidencia.

También, se ampliará la capacidad de construcción naval de EEUU invirtiendo en los astilleros y la base industrial nacional, aumentando los salarios y modernizando las infraestructuras y apoyará "el dominio espacial" del país y reforzará la seguridad nacional y la ventaja estratégica de la nación.

Asimismo, el presupuesto financiará una nueva generación de F-47, que, según la Casa Blanca, es el primer avión de combate de sexta generación tripulado del mundo y el avión más avanzado, capaz y letal jamás construido.

Con los fondos, también se modernizará la disuasión nuclear de la nación y reconocerá el sacrificio de los militares estadounidenses con un aumento salarial del 3,8%.

El Maipo/Sputnik

Date Created

Mayo 2025